

次世代漢方へ

日本東洋医学会名誉会員

鹿野 美弘

私の漢方事始

小学生の頃、薬局で調剤中の父親の手元をのぞき込み「これ、なに?」と訊くと「漢方藥や。ど

うして効くのか分からん

」

けれど、「よく効くんや」とこの言葉が私の人生

を大きく方向づけた。

京都大学大

学生時代、父の急死で退

学し薬局を経

ぎ、2年後に

復学して木島

正夫教授に師

事した。

木島教授は

組織形態学

(アナトミー)

による生薬鑑

定學の泰斗であつたにも

関わらず、不遜にも「生

薬の基原鑑定は(中國の)

確地へ行けば分かる。そ

れよりも生薬は藥なのだ

かの作用の研究をやるべ

きだ」と言う私に、生薬

の生理活性の研究をする

ことを認めて下さる。そ

して、動物実験医療部

図書館での漢方と漢藥

誌などの流書に明け暮れ

る日々が続いた。

漢方エキス製剤の医療

用取扱以前の1970年

代中期まで、日本東洋医

学会は三百人位の漢方医

と何倍もの漢方に熱心な

薬剤師が集まり、細野史

郎先生は毎週木曜日の夜

に細野診療所で症例検討

会を開き漢方薬剤師達に

銀切な指導をいただいた

ことが「方詮吟味」とし

て愛され、坂口弘先生へ

と漢方エキス製剤が集まり、細野史

郎先生は毎週木曜日の夜

に細野診療所で症例検討

会を開き漢方薬剤師達に

銀切な指導をいただいた

ことが「方詮吟味」とし

て愛され、坂口弘先生へ

と漢方エキス製剤が集まり、細野史